

Pablo Rodillo M.

**U**na violenta jornada se vivió esta mañana tanto en Israel como en Irán luego de que esta madrugada la ciudad de Tel Aviv y Haifa fuera atacada por misiles iraníes y luego que Israel atacara Mashhad, una ciudad en el este de Irán, y un barrio de Teherán.

Con ello, desde el inicio del conflicto el viernes pasado, ya se cuentan al menos 24 israelíes muertos -once esta jornada- y cientos de heridos, mientras que Irán, por su parte, ya sobrepasa los 200 fallecidos debido a los ataques aéreos llevados a cabo por Israel.

En ese sentido, esta mañana, el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, aseguró que la Fuerza Aérea de su país y "controla los cielos de Teherán" y declaró que Israel está avanzando firmemente hacia la eliminación de lo que calificó como las dos principales amenazas existenciales: el programa nuclear iraní y su arsenal de misiles.

Según señaló Netanyahu, el nuevo control aéreo representa "un cambio total en la campaña". "Estamos en camino de lograr nuestros dos objetivos: la eliminación de la amenaza nuclear y la eliminación de la amenaza misilística", afirmó.

Mientras que el ministro de Defensa israelí, Israel Katz, aseguró que la televisión y la radio estatales iraníes estaban "a punto de desaparecer", tras emitirse una orden de evacuación para el distrito de Teherán donde se encuentra la sede de la cadena. "El megáfono de la propaganda y la incitación iraní está a punto de desaparecer", declaró en un comunicado. "La evacuación de los residentes cercanos ya ha comenzado".

Poco tiempo después, la Radiotelevisión de la República Islámica de Irán (IRIB) fue alcanzada por un ataque israelí, lo que provocó la interrupción inmediata de la retransmisión en directo.

Sin embargo, según las mismas fuentes militares israelíes, la capacidad iraní de infringir daño -aunque está muy deteriorada tras los ataques de estos últimos días- sigue latente. Y es que al redor del 10% de los misiles lanzados el fin de semana desde el país persa penetraron el llamado Domo Hierro que los debería interceptar antes de tocar suelo.

Teherán, desde el pasado viernes, ha lanzado al menos 350 misiles contra suelo israelí.

El Departamento de Estado de EE.UU. advirtió también esta mañana a los estadounidenses que no viajen a Israel.

"La situación de seguridad en Israel, incluyendo Tel Aviv y Jerusalén, es impredecible... ya que pueden producirse incidentes de seguridad, como disparos de mortero y cohetes, intrusiones de vehículos aéreos no tripulados armados y misiles, sin previo aviso", añadió la di-



## Guerra en Medio Oriente

# Israel anuncia que controla el espacio aéreo de Irán, que buscaría negociar

Hoy continuaron los ataques a ciudades israelíes como también los bombardeos a Teherán y otras zonas de la república islámica.

plomacia estadounidense en un comunicado.

### ¿Irán quiere negociar?

Ante la superioridad aérea israelí que se ha visto en los últimos días, y según publicó esta mañana el diario The Wall Street Journal, Irán estaría buscando terminar con el conflicto con Israel y volver a

sentarse en la mesa de negociación sobre su programa nuclear con Estados Unidos.

El medio estadounidense citó a funcionarios de Medio Oriente europeos, quienes aseguraron que el régimen iraní ha estado enviado mensajes a Israel y a EE.UU. a través de la intermediación de países árabes.

Así, y según The Wall Street Journal, Teherán estaría dispuesto a volver a negociar con EE.UU., siempre y cuando ese país se mantenga al margen del conflicto y no ataque a Irán. También, asegura el periódico estadounidense, han enviado mensajes a Israel diciendo que la contención de la violencia es un asunto que beneficia los intereses de ambos países.

En ese sentido, medios británicos, el líder supremo de Irán, Alí Jamenei, fue trasladado junto a toda su familia a un búnker subterráneo en Lavizan, al noroeste de Teherán, el mismo viernes. Entre los familiares que lo acompañan se

encuentra Mojtaba, uno de sus hijos y señalado por muchos como su posible sucesor, así como el resto de los miembros más cercanos de la familia.

### "Israel seguirá adelante"

Sin embargo pocos ven que este conflicto se resuelva a la brevedad. Según explicó Daniel Shapiro del Atlantic Council, un think tank de Washington, D.C., a The New York Times, "Israel seguirá adelante hasta que, de una manera u otra, Irán ya no conserve una capacidad de enriquecimiento de uranio", quien agregó que "está claro que si Israel se frena, su campaña habrá fracasado".

Mientras que exjefe de MI6 británico, John Sawers, aseguró al diario Financial Times que si el régimen teocrático de Teherán llega a caer, que occidente no espere una democracia liberal que lo reemplace.

"Si el régimen islámico cae en algún momento, entonces no deberíamos esperar que surja un gobierno liberal occidental. Sin una oposición bien armada dentro del país, los elementos de las fuerzas armadas están mejor posicionados para emerger en la cima de cualquier lucha por el poder", aseguró.

Y agregó: "Los líderes iraníes solo tienen la culpa de su situación. Han persistido con un programa nuclear que solo podía tener un propósito militar. Han armado y financiado milicias para causar problemas a sus enemigos, y su falta de control sobre estos grupos llevó al asalto de Hamas del 7 de octubre de 2023, que ha rebotado contra los intereses de Irán".